

El Ovallino

EN LOCALIDAD DE CHAÑARAL ALTO

NUEVA BALACERA EN PARTIDO DE FÚTBOL RURAL

Ayer se suscitó un altercado entre jugadores e hinchada mientras se disputaba un partido amistoso entre los equipos de Atahualpa y Villareal. Tras generarse una pelea un sujeto disparó en varias ocasiones. Desde el municipio anuncian una querrela contra el culpable.

06



ELOVALLINO

PLANETARIO CRUZ DEL SUR INICIARÍA SUS OPERACIONES ANTES DE FIN DE AÑO

05

PREVENIR CONTAGIOS

CENSISTAS SE VACUNAN CONTRA COVID Y LA INFLUENZA

03

ENFRENTA A OSORNO

PROVINCIAL OVALLE REGRESA AL DIAGUITA

04

ELECCIONES MUNICIPALES

TRES CARTAS FUERTES VAN POR EL SILLÓN EDILICIO DE MONTE PATRIA

02



PARTIDOS YA DEFINEN SUS CARTAS

La carrera por el municipio de Monte Patria que promete estar voto a voto

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Falta un poco más de dos meses para la inscripción oficial de las candidaturas de alcaldes en nuestro país, que se desarrollarán el próximo 27 de octubre. A pesar de la lejanía del plazo, muchos aspirantes ya tienen sus candidaturas confirmadas. Esta es la situación de la comuna de Monte Patria, en la que esperan con ansias el inicio del periodo de campaña.

El mapa electoral es el siguiente: el actual alcalde es el independiente Cristian Herrera, quien antes fue militante de la Democracia Cristiana y cumple este año el fin de su primer mandato. Herrera de 47 años antes fue Seremi de gobierno del primer periodo presidencial de Michelle Bachelet y luego, fue Gobernador de la provincia del Limarí los últimos siete meses del segundo mandato de la ex presidenta. Herrera, aún no ha confirmado su candidatura, pero todo indica que irá por la reelección.

Con 6530 votos el periodista de profesión, fue electo edil el 16 de mayo del 2021, arrebatándole el municipio a otro que es candidato, Camilo Ossandón. "Mi ADN está en la centro izquierda", afirmó el alcalde en conversación con diario El Día, explicando que su periodo ha sido muy corto para poder plasmar una gestión como corresponde, o como él esperaba a la hora de poder llevar proyectos a cabo.

"Hemos abordado a la comunidad de manera cercana, transformando lentamente la matriz productiva de Monte Patria. A través del levantamiento de propuestas manifestadas por el gobierno, creemos que la principal problemática que debe resolver es el dejar de depender de la agricultura como la única actividad productiva relevante en la zona", indicó Herrera.

Dentro de las principales propuestas de continuidad que expresa el actual edil que ejecutará, será poner foco en medidas que den a conocer a Monte Patria como lugar turístico en la región.

SU EX CAMARADA BUSCA LA REVANCHA:

Los militantes de la democracia cristiana se hacen llamar unos a otros como "camaradas". Fue en las elecciones del 2021 cuando Herrera, hasta ese momento de la DC, le arrebató por 2500 votos (casi un 40% más) el municipio a otro ex DC y alcalde en esa época, Camilo Ossandón, quien este 2024 quiere recuperar el sillón



FRANCISCO VILLALOBOS

Cristian Herrera, Camilo Ossandón y Nicolás Araya son hasta ahora la cartas que se verán las caras en las próximas municipales en Monte Patria.

Críticas a la poca inversión pública, mala entrega de salud primaria y a la baja del turismo son parte de las banderas de campaña de los dos candidatos con mayores aspiraciones a arrebatarle el sillón edilicio al actual alcalde, Cristian Herrera (IND), quien si bien aún no confirma su repostulación al cargo, asegura que "para implementar en la totalidad su modelo requiere de otra gestión".

edilicio, pero esta vez como independiente apoyado por Demócratas.

El autoproclamado como de "centro político" tiene 43 años, militó desde los 14 en la democracia cristiana pero la abandonó cuando su proyecto político se fue acercando a la izquierda. Ossandón asegura que durante su gestión "Dejamos muchas cosas pendientes, sobre todo en materia de inversión pública. Proyectos por ejemplo como la clínica de diálisis, el Estadio Monte patria, el centro de salud mental, pavimentar las calles de Huara, entre otros", detalla Ossandón.

Para el candidato a alcalde, la comuna se encuentra estancada, y hasta en retroceso por la actual gestión de su ex camarada. "Monte Patria va a tener los 4 años más complejos en su historia, ya que el fenómeno del cambio climático sumado a la sequía, van a afectar gravemente a una comuna

en la que la agricultura representa el 80% de la actividad económica. Hay que trabajar de forma seria, porque si no somos capaces de hacer una gestión fuerte, probablemente nos vamos a convertir en la imagen de las salitreras del norte", expresó el ex alcalde.

Sobre la gestión de Herrera, su ex compañero de partido asegura que se ha perjudicado la obra pública. "Cuando yo estaba al mando del municipio, fuimos la comuna con mayor inversión pública en la región y tercera del país. Eso se ha perdido". Sentenció Ossandón.

LA DERECHA NECESITA MUNICIPIOS: LA ARREMETIDA DE LA UDI

El cierre del mapa electoral de los candidatos con mayores posibilidades está en Nicolás Araya. El ingeniero en

administración pública, es actualmente concejal de Monte Patria, resultando electo con la primera mayoría en el cargo, con un poco más de mil votos de los 30 mil posibles en la comuna.

Araya, también es presidente regional de su partido, la Unión Demócrata Independiente, y aspira a poder consolidarse en el municipio. "Monte patria merece tener una alternativa distinta, los mismos de siempre llevan gobernando 32 años. Falta la gestión de alguien se haga cargo de los problemas de la mayoría", asegura el concejal.

"En Monte Patria estamos acostumbrados a que la distribución de los recursos no llegan a las localidades que deben llegar. Falta hacer un trabajo serio en la comuna, ser estratégicos en cuanto a la sequía, inyectarle dinamismo a la economía local y trabajar fuertemente en potenciar el turismo", sentenció Araya.

Además, en conversación con El Día, al ser consultado sobre por qué su sector político no ha logrado gobernar la comuna, fue muy crítico con la derecha, afirmando que no se habían tomado en serio esta comuna. Araya expresa que él estudió y se preparó a nivel académico y profesional para asumir el cargo de la mejor manera, terminando hace poco un curso de desarrollo nacional, invitado por el Gobierno de Taiwán.

PREVENIR CONTAGIOS

Censistas se vacunan contra el COVID y la Influenza

EQUIPO EL OVALLINO
La Serena

Más de 1.200 censistas en la región, tendrán la misión de recoger los datos estadísticos para el Censo que se desarrolla en el país durante el primer semestre del 2024.

Debido a que visitarán una gran cantidad de hogares y personas, el Ministerio de Salud ha establecido su vacunación como una medida de proteger su salud y de la comunidad.

Es por ello, en la región de Coquimbo, se realizó un operativo de vacunación con el objetivo de llegar con la dosis a esta población priorizada.

“Desde este trabajo que ellos están realizando donde se recoge la información oficial para la toma de decisiones en los distintos ministerios del país. Por esto, el Ministerio de

Debido a que visitarán una gran cantidad de hogares y personas, el Ministerio de Salud ha establecido su vacunación como una medida de proteger su salud y de la comunidad.

Salud ha decidido proteger a todos los censistas, ya que ellos van a los hogares, tienen que censar a las personas que están sanas y también a los enfermos. Por eso, se deben proteger para que no se contagien de Covid y la Influenza” explicó la Seremi de Salud de la región, Paola Salas.

Además, la Autoridad de Salud señaló que los censistas están considerados



En la región de Coquimbo, se realizó un operativo de vacunación con el objetivo de llegar con la dosis a esta población priorizada.

CEDIDA

como grupos priorizados en la estrategia de vacunación Influenza, y es voluntaria en el caso del Coronavirus.

Por su parte, Marcela Puz, Directora Regional del INE Coquimbo, señaló que “Más de 1.237 censistas están recorriendo la región, haciendo este levantamiento censal, la recomendación es que se vacunen, estamos en las calles y la idea es protegerlos. Ya vamos a partir el invierno y aumentan las enfermedades respiratorias”.

Actualmente en la región, existen más de 50 puntos de vacunación habilitados. Así lo señala Beatriz Zúñiga, Asesora técnica del Programa

Nacional Inmunizaciones del Servicio de Salud, quien reforzó el mensaje, especialmente a la población priorizada en la campaña de Influenza. “El llamado es que todas las personas pertenecientes a los grupos de riesgo se acerquen a algunos de los vacunatorios, ya sean públicos o privados en convenio, son más 50 en toda la región, pero es muy importante que se puedan vacunar contra la Influenza, las personas mayores de 60 años, personal de salud, enfermos crónicos, embarazadas, niñas y niños entre 6 meses y la edad comprendida hasta quinto año básico” explicó.



LLAMADO PARA LA PRESENTACIÓN DE POSTULACIONES AL PROGRAMA RENEVA TU COLECTIVO CONVOCATORIA 2024 REGIÓN DE COQUIMBO



1. Se realiza la Convocatoria para presentar postulaciones al Programa de Renovación de Taxis Colectivos de la Región de Coquimbo año 2024, para propietarios de taxis colectivos que presten servicios de transporte público Rural o Urbano en la Región de Coquimbo.

2. PROCESO DE POSTULACIÓN. Los interesados deberán presentar la 1ª Etapa de su postulación, entre las fechas: **01 de ABRIL de 2024 al 17 de MAYO de 2024**, de lunes a viernes, excepto festivos, en horario de 09:00 hrs. a 12:30 hrs., en la Oficina de Partes de la SEREMITT, ubicada en calle Prat N° 255, tercer piso, oficina 312, Edificios Públicos, La Serena.

Las postulaciones admisibles a la Primera Etapa del Programa serán ordenadas de acuerdo a los siguientes criterios de prioridad:

1. Vehículos entrantes híbridos o eléctricos, para fomentar el transporte público sustentable con el uso de tecnologías más limpias y eficientes, en orden de mayor a menor antigüedad del vehículo saliente.
2. Vehículos salientes que estén imposibilitados de prestar servicios de transporte público, por pérdida total, ya sea como consecuencia de un siniestro, robo o hurto, debidamente acreditado de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 73 bis del Decreto Supremo N° 212, de 1992, del Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, en orden de mayor a menor antigüedad del vehículo saliente.
3. Postulantes que no hayan recibido beneficio por renovación en convocatorias anteriores, efectuadas por el Gobierno Regional, que ya hayan adquirido e inscrito su vehículo entrante año 2024 en el Registro Nacional de Transporte, al momento de efectuar la postulación, en orden de mayor a menor antigüedad del vehículo saliente. Para tal efecto, se entenderá que el vehículo entrante ya fue adquirido si en los antecedentes de postulación se presenta la respectiva factura de compra.
4. Postulantes que hayan recibido beneficio por renovación en convocatorias anteriores, efectuadas por el Gobierno Regional, que ya hayan adquirido e inscrito su vehículo entrante año 2024 en el Registro Nacional de Transporte, al momento de efectuar la postulación, en orden de mayor a menor antigüedad del vehículo saliente. Para tal efecto, se entenderá que el vehículo entrante ya fue adquirido si en los antecedentes de postulación se presenta la respectiva factura de compra.
5. Que aún no hayan adquirido su vehículo entrante, año 2024 o 2025 al momento de efectuar la postulación, en orden de mayor a menor antigüedad del vehículo saliente, considerando a postulantes que no hayan recibido beneficio por renovación en convocatorias anteriores y luego a aquellos que sí hayan recibido dicho beneficio en convocatorias anteriores efectuadas por el Gobierno Regional

Los resultados de la primera etapa se publicarán en el sitio web del Gobierno Regional www.gorecoquimbo.cl. (enlace "Renueva Tu Colectivo 2024")

Los postulantes seleccionados, deberán presentar la 2ª etapa de su postulación de lunes a viernes, excepto festivos, en horario de 09:00 hrs. a 12:30 hrs., en la Oficina de Partes de la SEREMITT, ubicada en calle Prat N° 255, tercer piso, Oficina 312, Edificios Públicos, La Serena, **hasta el 30 de Agosto de 2024.**

Los resultados de la segunda etapa se publicarán en el sitio web del Gobierno Regional www.gorecoquimbo.cl. (enlace "Renueva Tu Colectivo 2024")

3. Los términos y requisitos de esta Convocatoria 2024 al Programa, junto a los Anexos y Formularios de postulación 1ª y 2ª etapa, estarán disponibles en el sitio web del Gobierno Regional www.gorecoquimbo.cl (enlace "Renueva Tu Colectivo 2024") a partir del 01 de abril de 2024, y cualquier consulta o aclaración dirigirse a la SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones Región de Coquimbo en fechas y horarios establecidos en las bases de Convocatoria 2024.



CHATARRIZACIÓN



RENEVA TU MICRO

Con Aportes del Transantiago



LLAMADO A PRESENTAR POSTULACIONES AL PROGRAMA DE RENOVACIÓN DE BUSES, MINIBUSES, TROLEBUSES, Y TAXIBUSES REGIÓN DE COQUIMBO, CONVOCATORIA 2024

1. Se realiza la Convocatoria para presentar postulaciones al Programa de Renovación de Buses Región de Coquimbo año 2024, para propietarios de buses que presten servicios de transporte público Rural o Urbano en la Región de Coquimbo.

2. PROCESO DE POSTULACIÓN. Los interesados deberán presentar la 1ª Etapa de su postulación, entre las fechas: **01 de abril de 2024 al 17 de mayo de 2024**, de lunes a viernes, excepto festivos, en horario de 09:00 hrs. a 12:30 hrs., en la Oficina de Partes de la SEREMITT, ubicada en calle Prat N° 255, tercer piso, oficina 312, Edificios Públicos, La Serena.

Las postulaciones admisibles y que aprueben la Primera Etapa del Programa obtendrán un Certificado de Selección de acuerdo a los siguientes criterios:

1. Postulantes que tengan su Certificado de Primera Etapa emitido por Gobierno Regional, en alguna convocatoria anterior y, que tengan el Certificado de Recepción del vehículo saliente otorgado por un chatarrizador autorizado, ordenados por mayor antigüedad del vehículo saliente
2. Postulantes con vehículos entrantes ya adquiridos e inscritos en el Registro Nacional de Transporte como Transporte Público Rural o Urbano, ordenados por mayor antigüedad del vehículo saliente (fecha de inscripción en RVM de Servicio de Registro Civil)
3. Postulantes con vehículos salientes, cancelados o por cancelar al 31/12/2024, ordenados por mayor antigüedad del vehículo saliente (fecha de inscripción en RVM de Servicio de Registro Civil)
- 4.1 Postulantes con vehículos salientes que presten servicio Rural hasta máximo año 2010, ordenados por mayor antigüedad del vehículo saliente (fecha de inscripción en RVM de Servicio de Registro Civil)
- 4.2 Postulantes con vehículos salientes que presten servicio urbano hasta máximo año 2008, ordenados por mayor antigüedad del vehículo saliente (fecha de inscripción en RVM de Servicio de Registro Civil)
5. Postulantes con vehículos entrantes eléctricos (Unión Temporal de Postulantes).

Los montos del valor de compra (subsido asociado a la renovación) pueden obtenerse desde el sitio web www.renuevatumicro.cl o www.gorecoquimbo.cl (enlace: Renueva Tu Micro 2024).

Los postulantes que hayan sido Certificados, deberán presentar su postulación a la 2ª Etapa de Programa **hasta el 30 de agosto de 2024**, de lunes a viernes, excepto festivos, en horario de 09:00 hrs. a 12:30 hrs., en la Oficina de Partes de la SEREMITT, ubicada en calle Prat N° 255, tercer piso, oficina 312, Edificios Públicos, La Serena

3. Los términos y requisitos del Programa, establecidos en las bases de convocatoria, estarán disponibles en el sitio web del Gobierno Regional. www.gorecoquimbo.cl (enlace: Renueva Tu Micro 2024) a partir del 01 de abril de 2024. Cualquier consulta o aclaración dirigirse a la SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones Región de Coquimbo en fechas y horarios establecidos en las bases de Convocatoria 2024.

DESDE LAS 20:30 HORAS

Provincial Ovalle regresa al Diaguita recibiendo a Osorno

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

En Provincial Ovalle han tenido que esperar toda la semana para dejar atrás la igualdad lograda en la pasada fecha ante el colista Trasandino. Los albiverdes le han dado vuelta a esa paridad 2-2 cuando habían logrado un cómodo 2-0 en la primera fracción. Si bien una paridad generalmente tiene una buena acogida cuando la consigue de visitante, la plantilla de Luis Pérez Franco, quedó con la sensación de haber perdido una clara oportunidad para conseguir su primer triunfo de visitante.

Esa espera se acaba esta noche, desde las 20:30 horas, en el Estadio Diaguita, cuando reciba al conjunto lechero de Provincial Osorno, uno de los equipos que ha tenido un buen andar con tres triunfos y un empate. Los sueños doblegaron por la cuenta mínima en la cuarta fecha a Fernández Vial, manteniéndose entre los elencos de vanguardia a la caza de Melipilla y Puerto Montt, que se mantienen en la cima.

Volver a casa es especial para el ciclón, aunque entienden que son estos partidos los que ponen a prueba su adaptabilidad a la categoría, equi-

Esta noche el ciclón, en el marco de la quinta fecha de la temporada oficial en la Segunda División, tendrá un exigente rival en su búsqueda de conseguir un nuevo triunfo.

pos de mayor experiencia en la serie, que exigen y no permiten licencias. Además, se presenta como una buena posibilidad de acortar distancias en la tabla de colocaciones —están separados por 5 unidades— para instalarse en una cómoda y expectante zona media.

Cabe recordar que tras este compromiso, el Ciclón seguirá actuando de local, ya que por la seta fecha recibirá a San Antonio Unido, el lunes 8 de abril a las 19:00 horas.

Para este compromiso, Pérez Franco no realizaría grandes modificaciones respecto del once que comenzó en Los Andes, aunque ha puesto énfasis en la resistencia y el remate de los partidos que les terminó pasando la cuenta en los duelos de visitante con



CAMPEONATOCHILENO.CL

El conjunto de Provincial Ovalle, espera tener un buen público esta noche en el Diaguita, ante un complejo y difícil cuadro limarino.

Trasandino y Fernández Vial, equipos que vinieron de atrás para lograr las paridades.

LAS ENTRADAS

En lo administrativo, en Provincial Ovalle esperan que el público limarino se haga presente en el estadio del sector La Chimba, entendiendo que estos partidos se juegan con el respaldo e impulso del aficionado, clave en el único compromiso que han disputado de local en los cuatro que ya llevan disputados, aunque esperan

que la cifra de 1300 aficionados que los acompañó en esa jornada donde doblegaron por la mínima diferencia a Lautaro de Buin.

El valor de las entradas de galería se fijó en \$3000 la general, niños y adulto mayor a \$1500; Tribuna \$5000, niños y adulto mayor a \$2500; Marquesina \$7000, niños y adulto mayor a \$3500, que se mantendrán a la venta con el sistema de Serviticket, extendiéndose la venta desde las 18:30 hasta las 20:15 horas, momentos antes de iniciado el compromiso.

¡Resucitó, Cristo está vivo!

DOMINGO DE PASCUA DE RESURRECCIÓN C. Jn 20, 1-9



Hoy los cristianos celebramos la Resurrección de Jesús ¡Cristo vive! Esta es la verdad central que llena de contenido la fe cristiana. Quien murió en la cruz, ha resucitado. Ha triunfado de la muerte, del poder de las tinieblas, del dolor y de la angustia. La importancia de este milagro es tan grande, que los Apóstoles son, ante todo, testigos de la resurrección; anuncian que Cristo está vivo, y este es el núcleo de toda su predicación. Esto es lo que, después de veinte siglos, los cristianos seguimos anunciando al mundo: ¡Cristo vive! No es un fantasma, un espectro, o un alma en pena, sino que tiene un cuerpo. Fue visto por los discípulos, que pudieron cerciorarse de que era Él mismo: pudieron hablar con Él, le vieron comer, comprobaron las heridas de los clavos y de la lanza. Los Apóstoles declaran que se manifestó con numerosas pruebas, y muchos de ellos murieron testificando esta verdad. La resurrección de Jesús, no

tuvo otro testigo que el silencio de la noche. Ninguno de los evangelistas describe la resurrección misma, sino solamente lo que pasó después. El hecho de la resurrección misma no fue visto por nadie, ni pudo serlo. No se puede constatar por los sentidos, ya que no fue un simple levantarse de la tumba para seguir viviendo como antes. Fue un acontecimiento estrictamente sobrenatural. La Resurrección es el paso a otra forma de vida. Todas las apariciones de Jesús Resucitado ocurren en el día domingo. Por eso los cristianos santificaron desde el comienzo este día. María Magdalena es una de aquellas mujeres que estaban al pie de la cruz de Jesús y que estaban presentes cuando lo sepultaron. Y fue a visitar el sepulcro al amanecer del primer día. No hay error posible a propósito de la tumba de Jesús. Al resucitar, no ascendió inmediatamente al cielo, sino que decidió permanecer cuarenta días apareciéndose a María Magdalena, a los discípulos camino de Emaús y, varias veces, a sus apóstoles. Si queremos reformar la Iglesia no lo vamos a hacer a partir de una gran estructura jerarquizada ni tampoco a base de planificaciones estratégicas, y tampoco en base a reuniones, sino a partir de una verdadera adhesión a Cristo vivo, RESUCITADO.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para
revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

INVERSIÓN DE MÁS DE \$180 MILLONES

Planetario Cruz del Sur iniciaría sus operaciones antes de fin de año

El espacio se ubicaría en el observatorio astroturístico de Combarbalá y en el desarrollo del proyecto cuenta con el apoyo técnico del equipo del Planetario de la Universidad de Santiago de Chile. Hoy ya avanza la compra de equipos y mobiliario y se espera postular a un proyecto FRIL el sistema de proyección digital.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Un ambicioso proyecto se trabaja desde el Observatorio Turístico Cruz del Sur y la Municipalidad de Combarbalá para contar con un moderno planetario que junto a la observación de los cielos en las cúpulas ya instaladas, permitirá a los visitantes conocer más de los cuerpos celestes a partir de modernas y realistas proyecciones digitales.

Este sería uno de los planetarios astroturísticos más grandes de Chile y se sumaría a los otros dos recintos que prestan este tipo de servicios en el país. Hoy el proyecto ya avanza con la compra de sistemas anexos de audio y otros equipos y se espera que esté en funcionamiento a fines del 2024 o el primer trimestre del 2025.

MÁS ATRACCIONES PARA LOS VISITANTES

Para el alcalde de Combarbalá Pedro Castillo, el Observatorio Cruz del Sur cuenta con todas las condiciones para contar con la tecnología necesaria para instalar estos sistemas de proyección. Es por ello, que se reunieron con la directora del Planetario de la Universidad de Santiago de Chile, Jacqueline Morey y el subdirector de Producción del recinto, Alejandro Bascuñán, para conocer los requerimientos técnicos necesarios para concretar la iniciativa.

“Esto nos permite tener nuevos horizontes respecto al trabajo que podamos desarrollar juntos. Estamos muy agradecidos y hemos recibido un insumo muy valioso para poder tomar decisiones y por cierto, vamos a avanzar en esta iniciativa que es tan anhelada por la Provincia de Limarí y nuestra comuna de Combarbalá”.



REBECA LUENGO

El Observatorio Cruz del Sur, de administración municipal, se encuentra en la comuna de Combarbalá y fue inaugurado el año 2009.

En tanto, el director del Observatorio Cruz del Sur, Francisco Javier Villagrán, señala que durante la reunión recibieron la asistencia técnica de los encargados de la USACH “para la creación y desarrollo de nuestro nuevo Planetario Observatorio Cruz del Sur. Estoy muy contento con este tremendo paso e inversión que haremos en nuestro observatorio, en donde vamos a invitar a todos los combarbalinos y combarbalinas y todos los turistas que vengan de diferentes partes del país a una tremenda experiencia audiovisual”.

De los antecedentes técnicos entregados por el Planetario de la USACH, ya está en proceso de compra el sistema de audio 5.1 por 30 millones de pesos aproximadamente; 45 butacas tipo cine por cerca de \$23 millones y 200 placas acústicas por \$1.536.000.

Además, se presentará a un proyecto de Financiamiento FRIL el sistema de proyección digital que es implementado por empresas especializadas, siendo elegida Cosm E&S de Estados Unidos por 171 millones de pesos.

OBSERVATORIO QUE SIGUE CRECIENDO

El Observatorio Cruz del Sur, de

administración municipal, se encuentra en la comuna de Combarbalá y fue inaugurado el año 2009 y se ha convertido en uno de los centros astroturísticos más grandes a nivel mundial. Cuenta con cuatro cúpulas con telescopios de 14 y 16 pulgadas que están conectadas por una salón o domo central.

Según explica el director del recinto, Francisco Villagrán, la estructura actual del observatorio permite la rápida instalación del planetario, ya que el domo central, donde se instalará el sistema de proyección

digital, ya cuenta con la canalización para instalar los cables eléctricos y también el pozo central para instalar el planetario.

Respecto al servicio y atención del observatorio, este 2024 se disminuyeron los tiempos de espera de los visitantes para acceder a las cúpulas de observación de los cielos. Además está en proceso un sistema central de climatización para entregar una mejor calidad de servicio para quienes vengan a disfrutar del observatorio y en los próximos meses, del Planetario Cruz del Sur de Combarbalá.

AVISOS
ECONÓMICOS

El Ovalino

Aquí,
donde quieres
que te vean

Te esperamos en
Miguel Aguirre
109, Ovalle

DR. DIEGO POLANCO

CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA
Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.
Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud
en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

- ➔ Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con transferencia de grasa.
- ➔ Aumento, reducción y levantamiento de mamas con y sin implantes.
- ➔ Cirugía de Ginecomastia.

CONSULTAS:

Agendar Consulta al WhatsApp +569 48189883 +569 79478253
www.instagram.com/drpolanco
www.diegopolanco.cl

ALCALDE ANUNCIÓ QUERRELLA

Nueva balacera en partido de fútbol amateur de Monte Patria

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

Ayer se suscitó un nuevo altercado durante un partido de fútbol amateur en la comuna de Monte Patria, un incidente que sigue generando temor entre los espectadores del encuentro.

El suceso tuvo lugar en el sector rural de Chañaral Alto cuando se disputaba un partido "amistoso" entre los equipos de Atahualpa y Villareal.

De acuerdo con el relato de testigos, la confrontación se desencadenó cuando jugadores de ambos equipos se enfrascaron en una discusión que terminó con golpes de puños.

En medio de la pelea un sujeto simpático del Atahualpa ingresó al campo de juego a encarar a los integrantes del equipo rival, momentos en que también es agredido de puños.

Tras esta situación el hombre sacó desde un banano que portaba una pistola comenzando a disparar, lo que generó la huida de los jugadores.

El pistolero siguió a los integrantes del equipo rival incluso hasta los estacionamientos del recinto disparando a los vehículos a los que se subieron para escapar.

Pese a la situación, nadie resultó lesionada, salvo el susto generado por los disparos.

El agresor, quien sería un menor de

El suceso tuvo lugar en la localidad de Chañaral Alto y no se registraron lesionados. El autor de los disparos fue detenido por carabineros.

UNA VEZ MÁS HEMOS VISTO COMO UN DELINCUENTE EMPAÑA UNA FIESTA DEPORTIVA, NO LO PODEMOS PERMITIR"

CRISTIAN HERRERA

ALCALDE DE MONTE PATRIA

edad, fue posteriormente detenido por personal de carabineros.

Los testigos del hecho aseguran que el adolescente ya era conocido por el hecho de portar armas, lo que incluso generó que antes de que desenfundara el arma le pedían que se calmara y



CEDIDA

El partido "amistoso" entre el Atahualpa y Villareal terminó en una pelea, donde un sujeto que estaba de espectador sacó una pistola y disparó contra sus rivales.

evitara sacar el armamento.

QUERRELLA DE MUNICIPIO

Conocida la situación, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, manifestó su repudio por el hecho ocurrido en una de las canchas privadas de la localidad.

"Una vez más hemos visto como un delincuente empaña una fiesta deportiva, no lo podemos permitir. Acá todos tenemos que hacer fuerza para erradicar a estos tipos violentos y delincuentes", señaló Herrera.

El edil indicó que mañana lunes tendrán una reunión con las asociaciones de fútbol de la comuna, carabineros y

la delegación presidencial para trabajar de manera conjunta para recuperar los eventos deportivos y sacar a los delincuentes de las canchas.

"Si bien es una cancha particular, si bien no hay permisos establecidos, tenemos que hacernos cargo quienes queremos una comuna sin este tipo de delincuentes", expresó el alcalde.

Herrera adelantó que presentarán una querrela criminal contra este sujeto que puso en riesgo a personas de su comunidad y a deportistas.

"No vamos a permitir que este tipo de situaciones se repitan y se tomarán todas las medidas pertinentes para evitar que este tipo de hechos vuelvan a ocurrir", expresó la autoridad comunal.

REMATE

Ante 1º Juzgado Letras Ovalle se rematará **08 abril 2024, 12:00 horas**, por aplicación zoom, derechos sobre inmueble denominado Lote 42 La Chacarilla, del inmueble La Chacarilla, ubicado distrito N° 9, Chañaral Alto, Monte Patria, inscritos **fojas 1041 N° 926** Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Monte Patria año 2010. **Rol de avalúos 2528-1** Monte Patria. Interesados en remate deberán constituir garantía suficiente cupón pago Banco Estado cuenta corriente N° 13300058480 por al 10% mínimo fijado para subasta, esto es **\$3.281.666**, y deberán ingresar comprobante garantía a mas tardar 12.00 horas día hábil anterior a día subasta, sábado no será considerado hábil, indicando rol, nombre, correo electrónico y Nro. teléfono a casilla correo **jlovalle1_remates@pjud.cl**. Demás antecedentes obran en causa **"COMPAÑÍA AGROPECUARIA COPEVAL S.A. con VELEZ"**, Rol **C-498-2016**, 1º Juzgado Ovalle. EL SECRETARIO

Juan Rodrigo Varas Adaros
Secretario PJUD
Catorce de marzo de 2024

El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



REMATES MAGUY

REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Miércoles 03 de abril de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangué 38, Ovalle.

- **40.000 TONELADAS DE HIERRO**
- **20.000 lts. APROX. DE VINO BLANCO**
- **450.000 lts. APROX. DE MOSTO SULFITAD**

Ordenado por 3º Juz. de letras de Ovalle -Cobranza Laboral RIT C-9-2017; y 2º Juzgado de letras de Ovalle Rol: **E-47-2024**.

Comisión: 12% más impuestos Exhibición: martes de 15:00 A 17:00 hrs. Consultas: +56976680177

M.ANTOINETTE JADUE E. RNM 1481

AVISOS NECROLÓGICOS

Desde cualquier lugar, ingrese a: www.elovallino.cl y podrá publicar:

Defunciones • In memoriam
Agradecimientos • Oraciones
Condolencias • Misas

El Ovallino



MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA

Por tercer año consecutivo lanzan concurso para emprendedores de la zona

Desde el Departamento de Fomento Productivo del municipio local se informó que ya están abiertas las postulaciones al Concurso Monte Patria Emprende.

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

La iniciativa está destinada para las emprendedoras y los emprendedores de los valles generosos y tiene por objetivo premiar a las personas con ideas de negocios o negocios ya establecidos de la comuna de Monte Patria, cuyas iniciativas productivas contribuyan al crecimiento social y económico local del territorio.

Esta convocatoria se realiza por tercer año consecutivo, durante el pasado año 2023 el municipio local entregó a través de esta convocatoria un total de 91 premios por un total de \$29 millones. Para el presente periodo se han aumentado los cupos a un total de 125 premios por un

monto de \$40 millones de pesos, dinero que permitirá a los ganadores invertir en diversos productos y/o servicios para fortalecer sus emprendimientos.

Las categorías a postular son: Línea Emerge con 40 cupos correspondientes a personas con ideas de negocios definidos, o emprendimientos existentes de hasta 6 meses de antigüedad, los montos correspondientes a esta categoría son \$400.000 al primer lugar, \$300.000 al segundo lugar y \$200.000 para tercer lugar.

Luego continúa Línea Crece con 85 cupos, dirigidos a personas que tengan un emprendimiento existente mayor a 6 meses de antigüedad, los montos correspondientes a esta categoría son \$500.000 primer lugar, \$400.000 para segundo lugar y \$300.000 para tercer lugar. Estos premios deben ser destinados a la compra de maquinarias, equipos, herramientas y otros similares para la producción y/o comercialización, para asesoría orientada a la entrega de conocimientos, información y/o herramientas técnicas o para marketing del emprendimiento, lo que comprende promoción, publicidad, difusión, y los gastos en contratación de servicios publicitarios, entre otros.

En este contexto el alcalde de la comuna de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, afirmó que este concurso es muy importante sobre todo en este año en que la sequía se hace presente con mayor fuerza en la comuna, "Hago la invitación a nuestros emprendedores y emprendedoras a que se informen y puedan postular a nuestro Monte Patria Emprende, esta línea de financiamiento busca entregar premios en dinero para que ellos puedan fortalecer sus ideas de negocios o iniciar una nueva idea y con esto también fomentar la economía circular y la economía familiar en esta difícil situación que estamos viviendo con la escasez hídrica. Esta es una iniciativa que hemos fortalecido durante nuestra administración, este año son \$11.000.000 más los que hemos destinado de nuestro presupuesto, así que el llamado a los emprendedores de la comuna es a que sean parte de este Monte Patria Emprende y podamos asignarles estos recursos para sus negocios".

Por su parte, una de las ganadoras del concurso año 2023 en la línea crece, Cecilia Ossandón emprendedora y dueña de Coffe Soul, entregó su testimonio "Yo fui ganadora de

\$400, con este dinero compré para mi cafetería una maquina congeladora, la cual me ha servido hartito para la venta de hielo. Esta máquina me ha ayudado mucho a aumentar las ventas de mi negocio, es muy buena esta iniciativa y ha tenido mucho acompañamiento, vinieron a entrevistarme y di mi opinión ya que encuentro muy bueno lo que está haciendo el municipio para ayudar a los emprendedores de la comuna, ojalá que todos participen y puedan obtener lo que merecen. A mí me ha ayudado bastante con la venta de hielo, ya que antes no tenía donde guardarlo y mantenerlo... así que muy agradecida del departamento de fomento, allí me ayudaron con la postulación y me brindaron muy buena atención".

Para acceder a las bases y formulario de postulación de Monte Patria Emprende 2024 se debe acceder a la página web www.munimontepatria.cl o de manera presencial en la Oficina de partes de la Municipalidad de Monte Patria, ubicado en calle Diaguitas N°31, Monte Patria o en dependencias del Departamento de Fomento Productivo, el Centro Cultural Huayquilonko ubicado en Poniu S/N.

El Ovalino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

Agréganos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovalino

Tras el término del verano los emprendedores y empresarios del turismo sacaron cuentas alegres en la comuna de Monte Patria.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Tres fueron los eventos principales organizados por el municipio y que se llevaron a cabo durante el verano 2024, la Fiesta del Pisco y Queso de Cabra en su II versión, el Festival Anatauma Kullkutaya en su versión XVI y el "Cantar de los Valles". Estas tres festividades permitieron un ingreso importante de turistas y visitantes a la comuna, aun cuando la situación económica a nivel país fue baja, Monte Patria logró posicionarse como un destino turístico importante dentro de la región.

En total el número de turistas que ingresó a la comuna durante este verano 2024 fue el doble en comparación a la temporada pasada logrando posicionarse a estos tres eventos como un importante espacio para el comercio y la promoción de nuevos negocios y emprendimientos, lo que a su vez entregó un impulso a los locales turísticos establecidos.

SEGUNDA VERSIÓN: FIESTA DEL PISCO Y QUESO DE CABRA

Por segundo año consecutivo la Oficina de Turismo de la municipalidad de Monte patria organizó este tradicional evento, logrando posicionarlo como un panorama veraniego imperdible en los valles generosos. Desde diferentes comunas de la región llegaron los más de 3000 mil visitantes, con el fin de disfrutar de los distintos puestos de emprendedores y empresarios locales e invitados de la provincia, especializados en pisco y queso de cabra, además de puestos de artesanía, gastronomía local, agro elaborados y zona de boulevard. A diferencia de la primera versión de esta fiesta, la presente versión contó con el doble de expositores, quienes lograron comercializar la totalidad de sus productos y darse a conocer antes los turistas y visitantes.

XVI VERSIÓN: FESTIVAL ANATAUMA KULLKUTAYA

En una jornada histórica la versión XVI de este importante festival, logró convocar a más de 30 mil asistentes limarinos y de otras latitudes del país. Anatauma Kullkutaya tuvo su primera edición en el verano del 2006, desde ahí se han realizado 16 ediciones, siempre en su misma ubicación, las ruinas del embalse La Paloma. Con un llamativo show artístico que incluyó la presentación de Denise Rosenthal, Agrupación Marilyn y Los Vásquez.



EL OVALLINO

El Festival Anatauma Kullkutaya en su versión XVI fue uno de los principales eventos en la comuna.

BALANCE DE VERANO EN MONTE PATRIA:

Una gran instancia para el desarrollo **productivo, turístico y local**

Además, uno de los aspectos relevantes de esta nueva edición del festival Anatauma Kullkutaya fue la apuesta expansiva en emprendedores, la versión anterior solo tenía 50 puestos comerciales, este año fueron más de 70 los puestos que ofrecieron a los visitantes una gran

variedad de productos, permitiendo un gran incremento de ingresos para el bolsillo de los comerciantes.

CANTAR DE LOS VALLES

La propuesta del Cantar de los Valles surgió en la gestión actual, liderada

por el alcalde Cristian Herrera Peña, la primera autoridad comunal reafirmó su compromiso con este festival de la voz, destacando la unión y el compromiso de las comunidades en el apoyo a los talentos locales y destacando el evento como una nueva oportunidad para generar promoción del turismo y de los emprendedores que forman parte de la comuna, es así como el cierre del verano también se posiciona cómo una fuente importante de ingresos para los comerciantes Montepatrininos.

Este positivo balance se logró gracias al arduo trabajo del municipio que mediante sus distintas oficinas y departamentos trabajó en una planificación extensa y variada para estos dos meses y parte de marzo, sumando los ya mencionados eventos una serie de ferias como lo fueron: Lo mejor de lo nuestro y carnavales y festivales en diversas localidades de los valles generosos. Estas actividades permitieron impulsar el desarrollo y crecimiento del emprendimiento, entregando a los emprendedores la oportunidad de comercializar sus productos, bajo distintos formatos y promoviendo de paso a la comuna como un importante punto turístico dentro de la región de Coquimbo, la que cada año es la preferida por turistas chilenos y extranjeros durante las vacaciones de verano.



EL OVALLINO

Las ferias costumbristas atrajeron a una gran cantidad de turistas a las distintas localidades.